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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Está a punto del colapso una parte del Congreso de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/esta-a-punto-del-colapso-una-parte-del-
congreso-de-michoacan/ 
A punto del colapso está una parte de La Casona, donde están algunas oficinas de 
diputados y los salones donde las comisiones dictaminadoras sesionan, por lo que el 
personal deberá ser desalojado y realizar un apuntalamiento urgente de la viguería. De 
acuerdo con el dictamen del Instituto Nacional de antropología e Historia (INAH), firmado 
por el director en Michoacán, Marco Antonio Rodríguez, dirigido a Enrique Nava, encargado 
del área de seguridad del Congreso, el problema comenzó en 2009, cuando se inició el 
cambio de vigas en la planta alta del edificio y se les informó que no estaban completamente 
secas y darían problemas de estabilidad estructural. 

 
Necesario, informar a legisladores michoacanos cuánto se ha recaudado del 
reemplacamiento vehicular 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127542-necesario-informar-a-
legisladores-michoacanos-cuanto-se-ha-recaudado-del-reemplacamiento-vehicular.html 
La diputada priísta, Daniela de los Santos Torres, consideró necesario que el titular de la 
Secretaría de Finanzas del gobierno del Estado, informe a los legisladores michoacanos, 
hasta este momento, cuánto se ha recaudado del reemplacamiento vehicular. Añadió, que 
la administración obradorista está obligada a rendir cuentas a los ciudadanos, luego de que 
la aprobación de este impuesto, causará un malestar generalizado entre la sociedad. 
“Porque finalmente este impuesto que fue muy desagradable para muchos michoacanos, 
se tiene que invertir de la mejor manera, habían dicho que, para el tema de infraestructura, 
habían dicho que, para el tema de vacunas para niñas y niños, pues hay que analizar 
realmente en qué se va a aplicar y de lo que se ha recaudado hasta este momento”, indicó. 
 
BOLETINES: 
 
El Legislativo comprometido con las mujeres indígenas: Adriana Hernández 
En el marco de la presentación de la primera edición del proyecto Semillas: Ciclo de Mujeres 
Indígenas en la Cultura denominado “Espacio de encuentro intercultural e interseccional 
para promover los procesos artísticos y obras generadas por mujeres indígenas”, la 
diputada presidenta del Congreso del Estado, Adriana Hernández Íñiguez, reafirmó que la 
promoción de la cultura y el apoyo a creadores pertenecientes a pueblos originarios, debe 
de ser una política pública de especial importancia en Michoacán. 
 
Congreso del Estado lanza convocatoria para “Medalla Michoacán al Mérito Docente” 
Con el objetivo de reconocer a los docentes e instituciones académicas y educativas del 
Estado que se hayan destacado por su contribución eminente en el ámbito educativo, la 75 
Legislatura local publicó la convocatoria con las bases y requisitos necesarios para inscribir 
a los aspirantes a tal reconocimiento.   
 
Propone Belinda Hurtado eliminar mención de concubina en el Código Penal 
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Con el fin de evitar la reclasificación del tipo penal de feminicidio a homicidio en razón de 
parentesco o relación cuya pena es menor, la Diputada Local del Partido del Trabajo, 
Belinda Hurtado Marín presentó una iniciativa para eliminar la mención de concubina del 
artículo 118 del Código Penal para el Estado. La representante del Distrito 12 de Hidalgo 
manifestó la importancia de tomar acciones legislativas, para reformar esta disposición y 
evitar así la creación de métodos argumentativos que van en detrimento de la tipificación 
del feminicidio. 
 
75 Legislatura busca plena reinserción social para evitar reincidencia 
Morelia, Michoacán, 01 de abril de 2022. La Diputada Adriana Hernández Iñiguez refrendó 
la total disposición de la 75 Legislatura de trabajar en favor de una verdadera reinserción 
social de todas las personas que se encuentran privadas de su libertad, sin importar el delito 
que hayan cometido, para así evitar la reincidencia; y establecer acciones estratégicas de 
manera conjunta con las distintas autoridades competentes en la materia. 
 
En acciones a favor de la inclusión, no veamos colores sino lucha: Víctor Zurita 
En las acciones tendientes a consolidar la inclusión y el respeto de los derechos de las 
personas con discapacidad, no debemos ver colores o partidos, sino la lucha común que 
nos une, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de 
Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
 
Protección en el trabajo es obligación y no concesión de los patrones: Julieta 
Gallardo 
La protección de las y los trabajadores en sus espacios laborales es una responsabilidad y 
no una concesión a criterio de los patrones, por lo que debemos insistir en la ruta que 
cristalice a plenitud este derecho, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta 
de la Mesa Directiva en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el 
Distrito de Puruándiro recordó que en México se suscitan miles de accidentes laborales al 
año, y en el caso específico de Michoacán en el lapso de 12 meses se registraron más de 
75 mil, es decir, un promedio de 206 al día. 
 
Libro infantil y Juvenil, ventana de conocimiento para infantes y adolescentes: Fanny 
Arreola 
El libro infantil y juvenil es una ventana de conocimiento y formación para la infancia, por lo 
que es fundamental su promoción e impulso desde todos los ámbitos del quehacer público, 
recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación 
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En vísperas de 
conmemorarse este dos de abril el Día Internacional del Libro Infantil y Juvenil, la diputada 
por el Distrito de Apatzingán recordó que la lectura es la herramienta formativa, y que en el 
caso de niñas, niños y adolescentes esta debe estar enfocada al desarrollo de capacidades, 
sensibilidad y saberes. 
 
Como sociedad aún tenemos mucho que aprender sobre el autismo: Gloria Tapia 
Como sociedad aún tenemos mucho que aprender sobre lo que es el autismo y el generar 
medidas de inclusión para quienes tienen esta condición, recalcó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
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GPPT lamenta homicidio del síndico de Cuitzeo 
Desde el Congreso del Estado, el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, lamentó el 
homicidio de quien fuera síndico del municipio de Cuitzeo, Francisco Díaz Rodríguez, e hizo 
un llamado al Gobierno de Michoacán para corregir su estrategia de seguridad. El 
coordinador parlamentario, Reyes Galindo Pedraza, exigió que se esclarezcan los hechos 
y ante la reincidencia de este tipo de situaciones de violencia, el Ejecutivo estatal debe 
tomar medidas para prevenir que estos lamentables hechos continúen y sólo reaccionar. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Consejo de Morena nombra Ana Lilia Guillén como su dirigente en Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/consejo-de-morena-nombra-ana-lilia-guillen-
como-su-dirigente-en-michoacan.htm 
https://www.contramuro.com/tumban-a-bugarinni-de-dirigencia-de-morena-eligen-a-ana-
lilia-guillen/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127554-eligen-a-ana-lilia-guillen-
quiroz-como-presidenta-comite-ejecutivo-estatal-de-morena.html 
https://www.monitorexpresso.com/eligen-consejeros-estatales-a-elvia-sanchez-jimenez-y-
ana-lilia-guillen-para-conducir-organos-de-morena/ 
Un conflicto en el Partido de Morena se asoma, esto luego de que  en tercera convocatoria 
el XII Consejo Estatal Extraordinario del instituto político en Michoacán, se nombrará a Ana 
Lilia Guillén Quiroz y Juan Manuel Mata Rocha, como presidenta y secretario general del 
Comité Ejecutivo Estatal. La decisión se toma en medio de un partido fraccionado y a unos 
días de que se realice la Revocación de Mandato, y va contra el nombramiento que el 
pasado octubre realizó el Comité Ejecutivo Nacional quien designó por mayoría a Giuliana 
Bugarini como nueva delegada nacional en funciones de presidenta estatal de Morena en 
Michoacán, lo que muchos consideraron fue un albazo político. 
 
Grupo de consejeros disputa dirigencia de Morena a Bugarini Torres; “inválidas sus 
decisiones”, remarca delegada 
https://metapolitica.news/2022/04/03/grupo-de-consejeros-disputa-dirigencia-de-
morena-a-bugarini-torres-invalidas-sus-decisiones-remarca-delegada/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-fue-consejo-fue-reuni%C3%B3n-de-
amigos-asegura-giuliana-bugarini 
La disputa por la dirigencia estatal de Morena en Michoacán llevó a que un grupo de 
consejeros se reunieran este domingo  para elegir a nueva Presidencia del Comité Estatal 
y Presidencia del Consejo Estatal, aspecto que por otro lado fue desconocido por la 
delegada del Comité Ejecutivo Nacional del partido en funciones de dirigente, Giulianna 
Bugarini Torres. De acuerdo a quienes convocaron a la sesión de consejo participaron 44 
consejeros estatales, en tanto que Bugarini Torres, en entrevista, aseveró que no fueron 
más de 10 los consejeros que se reunieron para tomar estas determinaciones sobre los 
ajustes en el partido. 
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Grupo Parlamentario de Morena reconoce a Giulianna Bugarini como dirigente 
https://metapolitica.news/2022/04/03/grupo-parlamentario-de-morena-reconoce-a-
giulianna-bugarini-como-dirigente/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/grupo-parlamentario-de-morena-en-el-congreso-del-
estado-reconocen-liderazgo-de-giulianna-bugarini 
https://moreliactiva.com/grupo-parlamentario-de-morena-en-el-congreso-reconoce-
liderazgo-de-giulianna-bugarini/ 
https://primeraplana.mx/archivos/864854 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/desde-el-grupo-parlamentario-de-morena-en-
el-congreso-del-estado-de-michoacan-reconocemos-el-liderazgo-de-giulianna-
bugarini.htm 
Desde el Congreso del Estado de Michoacán, las y los diputados del Grupo Parlamentario 
de Morena, respaldamos y reconocemos el liderazgo de nuestra Presidenta, Giulianna 
Bugarini Torres, como dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional. “Giulianna 
Bugarini Torres, ha demostrado compromiso, trabajo y dedicación por fortalecer los 
cimientos de la Cuarta Transformación a través del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en 
Michoacán, por lo que destacamos que la unidad debe imperar en torno al proyecto del 
cambio verdadero y no de interés particulares”, mencionaron los diputados locales de 
Morena en el Estado. 
 
Es el momento de prepararnos para la batalla del 2024: PRI 
https://metapolitica.news/2022/04/03/es-el-momento-de-prepararnos-para-la-batalla-
mas-grande-pri/ 
El triunfo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 18 municipios en el pasado 
proceso electoral representa un gran reto para preparar la batalla más grande en el año 
2024, señaló el Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Guillermo Valencia Reyes, 
durante un encuentro con la militancia en este municipio. “No fue producto de la casualidad, 
sino producto del esfuerzo y hoy estamos aquí para agradecerles, sacar la casta del partido 
y demostrarles a los priistas del estado que hay esperanza”, refirió. 
 
Se acabaron las imposiciones, no más pilas bautismales: Memo Valencia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-acabaron-las-imposiciones-no-m%C3%A1s-
pilas-bautismales-memo-valencia 
Somos una dirigencia que respeta las decisiones de las bases, por tanto, de aquí en 
adelante, en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sólo va a imperar el trabajo y la 
labor como priistas, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Guillermo 
Valencia Reyes, durante una reunión sostenida con la militancia en Pátzcuaro. Ustedes, las 
bases, elegirán a sus candidatos, ya no más decisiones cupulares, por lo que se requiere 
un trabajo de la mano de comités, seccionales y militantes, ya que en el PRI los liderazgos 
se forjan trabajando, no en pilas bautismales" 
 
Impide alcalde de Chilchota representación legal de habitantes de Carapan: 
comuneros 
https://revolucion.news/impide-alcalde-de-chilchota-representacion-legal-de-
habitantes-de-carapan-comuneros/ 
El alcalde de Chilchota, Miguel Ramos impidió que los habitantes de la comunidad indígena 
tuvieran representación legal durante las mesas de trabajo para destrabar el conflicto que 
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se registra en la comunidad a falta de la entrega del presupuesto directo desde el pasado 
13 de marzo, acusaron habitantes de la comunidad indígena. Argumentan que durante el 
fin de semana se tenía programada una reunión de trabajo para exigirle que pudieran 
sesionar el cabildo de Chilchota para validar la elección de la comunidad de transitar hacia 
el autogobierno, sin embargo en esta no se lograron ningún tipo de acuerdos. «Nos 
incomunicaron, impidieron que entraramos con teléfonos celulares, no le permitieron la 
entrada al abogado de la comunidad, por lo que no se pudo lograr ningún acuerdo», 
señalaron los habitantes. 
 
Busca edil de Chilchota echar atrás autogobierno de Carapan 
https://www.quadratin.com.mx/politica/llevara-edil-de-chilchota-a-tribunales-determinacion-
de-autogobierno-de-carapan/ 
El presidente municipal de Chilchota, Miguel Ángel Ramos Alejo, pretende llevar a 
tribunales la decisión de la mayoría de los habitantes de la comunidad de Carapan que en 
consulta organizada por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) decidió el autogobierno, 
acusó el Comité de seguimiento para el presupuesto directo. En un posicionamiento que 
hicieron en las primeras horas de este domingo, los integrantes del Comité señalan que el 
30 de marzo el IEM declaró la validez de la asamblea comunal en la que 789 ciudadanos 
votaron a favor del autogobierno y el ejercicio directo del presupuesto, lo cual le fue 
notificado el mismo día vía correo electrónico. 
 
PT cuestiona estrategia de seguridad tras asesinato de síndico de Cuitzeo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pt-cuestiona-estrategia-de-seguridad-tras-
asesinato-de-s%C3%ADndico-de-cuitzeo 
Tras el asesinato del síndico de Cuitzeo, Francisco Díaz Rodríguez, el dirigente estatal del 
Partido del Trabajo (PT) Reginaldo Sandoval Flores se pronunció al respecto y exigió a las 
autoridades dar con los responsables del lamentable hecho. Afirmó que “una cosa es un 
enfrentamiento entre diferentes grupos delincuenciales, y otra muy distinta y 
más delicada es que estén levantando funcionarios públicos”. Sandoval Flores aseguró que 
se debe revisar la estrategia de seguridad en el estado, ya que “por un lado tenemos 
enfrentamientos y ajustes de cuentas en varios municipios, mismos que han provocado que 
la población se sienta indefensa, y por otro el asesinato de autoridades locales”. 
 
Pide Partido Verde garantizar seguridad en los municipios de Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pide-partido-verde-garantizar-seguridad-en-
los-municipios-de-michoacan.htm 
El dirigente en Michoacán del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez 
Aguilar, hizo un llamado a los gobiernos federal y estatal para que se refuerce la seguridad 
y presencia de los cuerpos policiales de ambos niveles en los municipios del estado. 
Ernesto Núñez lamentó el reciente asesinato del síndico de Cuitzeo, Francisco Díaz 
Rodríguez,  así como los homicidios de los presidentes municipales de Contepec y Aguililla 
suscitados semanas atrás en la entidad. El líder partidista afirmó que los ataques hacia las 
autoridades municipales, los cuales generan incertidumbre a la ciudadanía, deben parar en 
Michoacán. 
 
Delincuentes envían mensajes a municipios, es que mandan ellos: PAN 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/delincuentes-envian-mensajes-a-municipios-
es-que-mandan-ellos-pan.htm 
Los delincuentes quieren mandar un mensaje que ahora en los municipios mandan ellos y 
si hay alguien que se atraviese simplemente lo quitan del camino”, afirmó el secretario 
general del PAN, Javier Estrada, al lamentar el reciente asesinato cometido contra el sindico 
de Cuitzeo, al reconocer que los municipios están en total indefensión frente a la ola de 
violencia.Señaló que este sector poblacional esta prestando un servicio a la población y 
lamentablemente en el ejercicio pierde la vida, por esta razón sostuvo debe cambiarse de 
estrategia de seguridad en Michoacán, porque las condiciones actuales son insostenibles. 
 
Exige PRD protocolo de seguridad para presidentes municipales 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/exige-prd-protocolo-de-seguridad-para-
presidentes-municipales.htm 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova urgió la necesidad de poner en 
marcha los protocolos de seguridad para presidentes municipales, esto tras señalar que 
continúa La ola de violencia en el estado, pero especialmente se ha recrudecido contra los 
servidores públicos municipales. En entrevista ante los hechos ocurridos contra el síndico 
de Cuitzeo Francisco Díaz Rodríguez, quien fue encontrado sin vida a bordo de un vehículo 
Mitsubishi, color gris; presentaba signos de violencia, el líder Estatal perredista exigió al 
gobierno Estatal implemente de manera inmediata los protocolos de seguridad a favor de 
los presidentes municipales y los integrantes de Cabildo, pero también se ponga en marcha 
una acción que frene la violencia contra todos los michoacanos. 
 
Capacita TEEM a personal del gobierno de Morelia en justicia electoral para 
autoridades auxiliares 
https://www.urbistv.com.mx/capacita-teem-a-personal-del-gobierno-de-morelia-en-justicia-
electoral-para-autoridades-auxiliares/ 
La Magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) Alma Rosa Bahena 
Villalobos ofreció la capacitación “La justicia electoral en los municipios” a personal del 
Ayuntamiento de Morelia en torno a la organización y renovación de las encargaturas del 
orden y de las jefaturas de Tenencia del municipio. El objetivo de dicha capacitación es que 
los servidores públicos municipales se capaciten en criterios jurisdiccionales relacionados 
con los auxiliares de la autoridad pública local. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
Condena Gobierno de Michoacán agresión a comuneros de Carapan 
https://grupomarmor.com.mx/2022/04/03/condena-gobierno-de-michoacan-agresion-a-
comuneros-de-carapan/ 
El Gobierno de Michoacán lamenta y condena los hechos de este domingo 3 de abril en la 
comunidad de Carapan, municipio de Chilchota, en el que se realizó una agresión contra 
comuneros de esta localidad. A raíz de la consulta a la comunidad indígena en la que la 
mayoría de los habitantes de dicha demarcación decidió ejercer el presupuesto directo, el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) validó el pasado miércoles 30 de marzo dicho 
procedimiento y notificó ese mismo día y al día siguiente al presidente municipal, Miguel 
Ángel Ramos Alejo, sobre la determinación de los pobladores. Ante la negativa pública 
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del alcalde, la Secretaría de Gobierno instaló una mesa de diálogo entre las partes 
involucradas, a efecto de mantener los trabajos en la vía de la legalidad e institucionalidad. 
 
Analiza Gobierno de Michoacán 3 posibles sedes para Expo Fiesta 2022 
https://revolucion.news/analiza-gobierno-de-michoacan-3-posibles-sedes-para-expo-
fiesta-2022/ 
 El Gobierno de Michoacán se encuentra analizando tres posibles sedes de la Expo Fiesta 
Michoacán 2022, luego de que se descartara realizarla en las instalaciones de La Goleta, 
por las malas condiciones en las que fue entregada por la administración pasada. Al 
respecto, el secretario de turismo Roberto Monroy señaló que de momento se analiza la 
posibilidad de que se realice en el Estadio Morelos, el Estadio Venustiano Carranza o el 
Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia. 
 
Gobierno de Michoacán y UNICEF trabajan unidos por el bienestar de niñas y niños 
http://exeni.com.mx/noticia/Gobierno-de-Michoacan-y-UNICEF-trabajan-unidos-por-
el-bienestar-de-ni%C3%B1as-y-ni%C3%B1os 
El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en México emitió un 
agradecimiento al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla por el apoyo institucional y logístico 
brindado al equipo del organismo internacional que, recientemente, visitó localidades 
ubicadas en la región de Tierra Caliente para conocer la situación social y económica de 
niñas, niños y adolescentes. A través de una carta dirigida al gobernador, la representante 
adjunta de UNICEF-México, Pressia Arifin-Cabo, externó que resultado del diálogo que 
sostuvieron con menores de edad, autoridades municipales, personal de escuelas y centros 
de salud, así como con ciudadanos beneficiarios de programas y acciones del Sistema DIF 
y la Secretaría de Gobernación, se identificaron las problemáticas que enfrentan las y los 
menores de edad, así como las necesidades urgentes de atender. 
 
Rondas comunitarias serán reconocidas como cuerpos de seguridad 
https://www.quadratin.com.mx/politica/rondas-comunitarias-seran-reconocidas-
como-cuerpos-de-seguridad/ 
La propuesta del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para reconocer a las rondas 
comunitarias como los cuerpos de seguridad de las comunidades indígenas que han optado 
por el autogobierno, fue dictaminada a favor por las comisiones unidas de Seguridad 
Pública y Protección Civil y la de Pueblos Indígenas del Congreso del Estado. Hace apenas 
un mes que el Ejecutivo estatal envió la iniciativa de ley para que las kuarichas, rondas y 
rondines comunales, sean consideradas como cuerpos de seguridad, dentro del rango de 
la Policía Municipal y de esa forma puedan establecer una relación institucional con la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP). 
 
 
 MORELIA 
 
Clausuran tres estacionamientos que no tenían licencia de funcionamiento en 
Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127553-clausuran-
tres-estacionamientos-que-no-tenian-licencia-de-funcionamiento-en-morelia.html 
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Ampliarán operativo de revisión de estacionamientos, para ver que cumplan con las 
licencias y costos, señaló Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. En entrevista, 
señaló que están realizando operativos en estacionamientos para revisar la regulación de 
los establecimientos y los costos que cobran por sus servicios, donde en un primer 
momento han revisado 50 de los 153 estacionamientos que se ubican en el Centro 
Histórico. Detalló que en esta primera revisión se clausuraron tres estacionamientos que no 
tenían licencia de funcionamiento, mientras que se dejaron 43 avisos al mismo número de 
estacionamientos, en relación a que se tiene que cumplir con los costos autorizados, los 
cuales son de 15 pesos por hora o fracción. 
 
Empresarios líderes motivan a emprendedores morelianos 
https://www.urbistv.com.mx/empresarios-lideres-motivan-a-emprendedores-
morelianos/ 
El sector productivo y empresarial de Michoacán apoya a hombres y mujeres que tienen 
ideas de negocios y que ingresaron al Programa de Incubación de Empresas 2022 
desarrollado por la Secretaría de Fomento Económico. Compartiendo sus experiencias 
dentro del mundo empresarial y ofreciendo asesoría, ahora tocó el turno al presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Delegación Michoacán, 
Rubén Flores. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Con los 113 municipios en bandera blanca, en Michoacán hay 176 casos activos de 
COVID-19 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/con-los-113-municipios-en-bandera-
blanca-en-michoacan-hay-176-casos-activos-de-covid-19/ 
En el último día, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reportó 11 nuevos casos de 
COVID-19 en el estado, con los cuales suman 172 mil 332 casos acumulados en dos años 
de epidemia. Cabe señalar que los 113 municipios de la entidad están en bajo riesgo, pero 
aun así hay 176 casos activos reportados en los últimos 14 días. Además, ayer sábado 
Morelia pasó a bandera blanca y se reporta sólo un paciente activo, pero en la capital del 
estado se han contagiado 170 personas en los últimos 14 días. 
 
Este domingo, en Michoacán, se reportaron 2 defunciones a consecuencia de 
Covid19 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127555-este-domingo-
en-michoacan-se-reportaron-2-defunciones-a-consecuencia-de-covid19.html 
Este domingo en Michoacán, se registraron 2 muertes a consecuencia de la Covid19, así 
como 11 nuevos casos. En lo que respecta a los fallecidos, se trataba de una persona 
foránea y la otra se registró en la capital del Estado. Mientras que, en los nuevos casos, se 
registraron 5 en Morelia, sumando un total de 47 mil 480 confirmados, desde que llegó la 
pandemia sanitaria. 
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NOTAS DE SEGURIDAD 

 
 
Asesinan a síndico del Ayuntamiento de Cuitzeo 
https://cuartopodermichoacan.com/asesinan-a-sindico-del-ayuntamiento-de-
cuitzeo/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/condena-gobierno-de-michoac%C3%A1n-
agresi%C3%B3n-a-comuneros-de-carapan 
Francisco Días Rodríguez, síndico del municipio michoacano de Cuitzeo, fue torturado y 
asesinado de al menos un balazo, a orillas de la carretera federal Morelia-Salamanca. La 
Fiscalía General del Estado (FGE), informó que el servidor público fue encontrado muerto 
la tarde de este sábado, con severas huellas de tortura y en el interior de una camioneta 
marca Mitsubishi, de color gris y de reciente modelo, q la altura del municipio de Copándaro, 
colindante con Cuitzeo. El funcionario presuntamente había sido plagiado por un grupo 
armado durante la mañana de este mismo sábado. Díaz Rodríguez se desempeñaba como 
síndico del ayuntamiento de Cuitzeo desde el pasado primero de septiembre, cuando rindió 
protesta la alcaldesa Rosa Elia Milán Pintor, tras ganar la elección de 6 de junio del 2021. 
 
Se enfrentan comuneros de Chilchota y policías; reportan un herido por disparos y 
vehículos incendiados 
https://revolucion.news/se-enfrentan-comuneros-de-chilchota-y-policias-reportan-
un-herido-por-disparos-y-vehiculos-incendiados/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seccion/michoacan/pueblos-originarios/ 
Habitantes del municipio de Chilchota se enfrentan contra elementos policiales la tarde de 
este domingo, hecho en el que se reporta un lesionado por disparos y quema de vehículos. 
Desde la noche del pasado sábado, un grupo de pobladores de Carapan bloquearon el 
acceso a la comunidad, sobre la carretera que conduce a Zamora. Los manifestantes 
exigen al gobierno municipal que entregue a dicho pueblo el recurso público que afirman, 
les corresponde, luego de que el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) validó la consulta efectuada en la Tenencia de Carapan, donde se determinó el 
ejercicio de un autogobierno y recibimiento de presupuesto directo. 
 
“El Alacrán”, presunto asesino del Alcalde de Aguililla, responsabiliza al Abuelo 
Farías y al Gordo Viagra: “Quieren el control de las minas de Aguililla” 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/el-alacran-presunto-asesino-del-
alcalde-de-aguililla-responsabiliza-al-abuelo-farias-y-al-gordo-viagra-quieren-el-
control-de-las-minas-de-aguililla.htm 
En un video que circula en redes sociales, supuestamente autoría de Ricardo Carrillo 
Mendoza, alias “El Alacrán”, operador del Cártel Jalisco Nueva Generación en Aguililla, este 
se deslinda del asesinato el presidente municipal César Valencia, ocurrido el 11 de marzo, 
y responsabilizó a los líderes de los cárteles de Tepalcatepec y los Viagras, de haber 
cometido el homicidio, buscando el control de las minas extranjeras a las que cobran cuota 
por cada tonelada de las miles que se extraen cada semana. 
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Captura de jefe de Cártel; 8 civiles muertos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/04/03/captura-de-jefe-de-cartel-8-civiles-muertos/ 
El día primero de abril se logró la captura del supuesto jefe local dela delictiva Carteles 
Unidos, luego de una persecución y tiroteo. El hombre fue detenido por la Guardia Nacional 
después de un enfrentamiento a balazos el cual provocó la muerte de 8 civiles y un 
elemento policial. La persecución sucedió entre los municipios de Jiquilpan y Sahuayo. La 
organización Carteles unidos es “enemiga” del Cártel Jalisco Nueva Generación y operaban 
en Michoacán en su contra. 
 
Se incendian viviendas en la colonia Rubén Jaramillo 
https://moreliactiva.com/se-incendian-viviendas-en-la-colonia-ruben-jaramillo/ 
Dos humildes viviendas construidas de madera y láminas de cartón fueron consumidas en 
un incendio registrado este domingo en la colonia Rubén Jaramillo, cerca de Misión del 
Valle. Personal de bomberos del los municipios de Morelia y Tarímbaro llegaron al lugar 
para controlar el fuego y evitar que se propagara a otros inmuebles. Paramédicos 
atendieron en el lugar a un hombre que resultó lesionado con algunas quemaduras cuando 
trataba de evitar el incendio. 
 
Marzo en Morelia: 51 asesinatos; ejecuciones múltiples, desmembrados y 
decapitados, la realidad 
http://exeni.com.mx/noticia/Marzo-en-Morelia-51-asesinatos-ejecuciones-multiples-
desmembrados-y-decapitados-la-realidad 
Morelia cerró el mes de marzo con 51 asesinatos, la cifra más alta de homicidios dolosos 
en la actual administración municipal. Por mucho, marzo superó los 40 asesinatos que se 
venían registrando en los últimos dos meses, cuando por ejemplo, en enero ascendieron a 
43, misma cantidad que en febrero. Ahora, ya terminado el mes de marzo, el conteo 
hemerográfico de los homicidios dolosos en la capital del estado, suma 51 casos, entre los 
que se encuentran ejecuciones múltiples, desmembrados y decapitados.  
 


